
Un programma che nasce
dal basso. Dalle parole e
dai bisogni della Città.
Enrica Colombo è tornata, prima fra tutti i
candidati sindaco, nelle nostre Frazioni, per
riprendere il fruttuoso confronto nato con 
le “Primarie delle Idee”. E nella più piena 
condivisione e nel più appassionato e libero
confronto, prende forma il programma di un
nuovo centrosinistra, votato ai fatti concreti,
alla trasparenza e libertà da ogni vincolo.

Cresce a vista d’occhio 
la voglia di fare della
Peschiera perbene!
Ai banchetti come nelle iniziative pubbliche,
è sempre di più la gente della nostra Città
che vuole dire la propria e darsi da fare. 
Finalmente incontra chi davvero la vuole
ascoltare, prendendosi carico dei problemi e
impegnandosi per risolverli. 
E la loro voce è raccolta nelle tante dichiara-
zioni che riportiamo anche in questo numero.

Per noi è 25 Aprile 
ogni giorno dell’anno.
Antifascisti sempre!
I valori della Resistenza sono gli stessi che
hanno permesso al nostro Paese di diventare
pienamente democratico, attraverso la
Repubblica e la Costituzione. Nessuna revisione
faziosa, nessuna cancellazione della memoria
può essere tollerata. Quella che fu combattuta
non fu una guerra civile ma una guerra di 
liberazione dalle barbarie e dal totalitarismo. 
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Chi davvero ha fatto
in questi cinque anni,

Èsotto gli occhi di tutta la cittadi-
nanza che l’azione amministrativa
degli anni 2004-2009 si è incentra-

ta in modo forte e trainante sull’asse di
tre Assessorati: Territorio ed urbanisti-
ca, Ambiente e mobilità, Istruzione e
cultura. Questo è stato possibile grazie
al proficuo lavoro di squadra degli
assessori Colombo, Chiapella e
Buzzella, fortemente sostenuto dai con-
siglieri Lanati, Baratelli, Barletta e
Salvalalio che hanno di fatto trainato,
indirizzato e caratterizzato l’agire
dell’Amministrazione Comunale. 
L’ottimo lavoro svolto da questi tre
assessorati ha fatto emergere anche le
discrepanze in termini di efficienza e
qualità degli altri amministratori e la
carenza di una supervisione strategica
da parte del sindaco.  Non a caso, basta
sfogliare gli opuscoli inviati alla cittadi-
nanza negli ultimi due mesi dall’ex
Sindaco Francesco Tabacchi e dall’ex
Presidente del Consiglio Comunale
Ortugno (ovviamente senza citare gli
assessori che hanno dato vita a quei
progetti!!!) per rendersi conto che le
realizzazioni virtuose e di qualità illu-
strate sono per il 95 per cento frutto
dell’azione amministrativa e politica dei
fondatori di Base Democratica. 
Riteniamo quindi che sia doveroso
accompagnare all’elenco di tutti i nostri
interventi e delle nostre realizzazioni
svolti a favore della cittadinanza dal
2004 al 2009 i motivi e le ragioni di tali
scelte, declinandole sulle quattro quali-
tà (ambientale, amministrativa, sociale,
democratica) che caratterizzano il pro-
getto di città che Enrica Colombo, con
le  forze politiche e sociali che la sosten-
gono ed insieme a tutte le cittadine e ai
cittadini che partecipano ai suoi incon-
tri, stà costruendo per Peschiera..

L’Assessorato al Territorio, nella perso-
na di Silvio Chiapella, ha avuto come
priorità la tutela e la valorizzazione del
Parco Agricolo Sud Milano. Proprio per
fedeltà a questo obiettivo tre Assessori
si sono dimessi e quattro Consiglieri di
Base Democratica sono usciti dalla
maggioranza, con la conseguenza delle
doverose dimissioni del sindaco
Tabacchi. 
La difesa e la valorizzazione del Parco
sono state perseguite attraverso un’at-
tenta gestione urbanistica del territorio
per impedire gli errori compiuti in pas-
sato, come le scelte del Quadrifoglio 4
a San Bovio e dell’intervento edilizio di
Cascina Fornace, scelte miopi e gravo-
se per i citttadini. 
Viceversa, un esempio virtuoso dell’a-
zione dell’assessorato di Silvio
Chiapella è la riqualificazione dell’area
storica del Castello Borromeo e del
borgo, prevista dal Piano particolareg-
giato di Mirazzano. 

Partendo dalla fondamentale conside-
razione che il territorio non è una risor-
sa infinita, si è deciso di utilizzare la
nuova legge urbanistica regionale per
offrire servizi alla città con un minore
consumo del territorio, pur nell’inelu-
dibile completamento di quanto previ-
sto dal piano regolatore del 1997 (ad
esempio il comparto edilizio di via
Trieste a San Bovio, per il quale si sono
ottenuti una riduzione della volume-
tria,  la costruzione di edifici ad altissi-
ma efficienza energetica oltre alla rea-
lizzazione del collegamento ciclopedo-
nale San Bovio-Bettola-Mirazzano
ormai in fase di progettazione definitiva).

La nuova idea di pianificazione della
città si esplicita in forte discontinuità
con il passato. Infatti non punta più sul
residenziale, ma su interventi mirati nel
terziario avanzato, con una precisa e
forte attenzione alle attività produttive
e al settore commerciale.
Una scelta strategica di politica territo-
riale che parte dal presupposto che,
con insediamenti quali Microsoft e il
centro commerciale, interventi tutti
condivisi con la Provincia di Milano,
per i cittadini di Peschiera si concretiz-
zeranno soluzioni occupazionali e
infrastrutture, e il Comune avrà le
risorse per servizi pubblici sempre più
di qualità. 
Grazie alla sinergia tra l’Assessorato al
Territorio e quello all'Ambiente e
mobilità, nella persona di Wanda
Buzzella, si è ottenuto un potenzia-
mento ed un significativo salto di qua-
lità nell'agire dell'amministrazione che
ha portato ai seguenti risultati.

Efficienza e risparmio
energetico

Costruzione di edifici di classe energe-
tica “A” e “B”, realizzati cioè con una
particolare attenzione ai materiali uti-
lizzati e alla prevenzione di dispersioni
energetiche (pannelli fotovoltaici, tele-
riscaldamento, pompe di calore...)
Apertura dell’Ufficio energia per il con-
tenimento dei consumi energetici
comunali e l'installazione di impianti
fotovoltaici nelle scuole.

Riqualificazione ambientale, 
progettazione aree verdi

A San Bovio realizzazione del nuovo
parco e riqualificazione dei fontanili

Gambarone (extra oneri derivanti dalla
costruzione della sede Microsoft) e
Trebianella (extra oneri derivanti dal
comparto edilizio di via Trieste). 
Stanziamento economico e completa-
mento della progettazione per la riqua-
lificazione dei parchi di via Resistenza a
Mezzate e via Rimembranze a Linate. 
A Bellaria si realizzerà il più grande
parco urbano attrezzato di Peschiera
(18.000 mq)

Gestione della raccolta 
differenziata dei rifiuti 

Nel luglio 2008 l’Assessore Buzzella ha
ricevuto il premio per la migliore rac-
colta di carta e cartone di tutto il Nord
Italia. La raccolta differenziata è infatti
triplicata, anche grazie al comporta-
mento virtuoso dei cittadini di
Peschiera, consentendo così la riduzio-
ne della Tariffa di Igiene Ambientale al
98% degli utenti. 

Ristrutturazione e rilancio del
Trasporto Pubblico Locale

Raddoppio dell’investimento comunale
e stanziamento di 1 milione di euro per
il trasporto pubblico locale.  Le corse
giornaliere degli autobus finanziate dal
Comune sono passate da 30 a 170.
Attivazione del servizio “Chiamabus”
con 3 mezzi a disposizione: collega-
mento della città con MM3 San
Donato, l'Ospedale di San Donato ed il
Passante Ferroviario di Segrate. Oltre
18.000 gli utenti in un anno! E po, il
fiore all’occhiello: il tanto atteso colle-
gamento ATM 66 che oggi, grazie al
grande sforzo di volontà dall’assessora-
to alla Mobilità, collega Peschiera
Borromeo con via Cadore a Milano.

Collegamenti viabilistici

Collegamento viabilistico San Bovio –
via Trento – Idroscalo che consentirà
finalmente un più efficace collegamen-
to del trasporto pubblico tra San Bovio,
la parte centrale di Peschiera e la fer-
mata MM3 di San Donato.

Attuazione della Bretella Monticello
che prevede il collegamento viabilisti-
co tra via di Vittorio–la
Paullese–Ospedale San Donato–via
Emilia ed il contestuale collegamento
ciclopedonale tra Peschiera e San
Donato (via Gela ) (extra oneri deri-
vanti dalla costruzione del centro com-
merciale).

Pianificazione della rete strategica
ciclopedonale comunale

Il collegamento  San Bovio–Pioltello è 
completamente realizzato e sono in fase 
di completamento i collegamenti
Mezzate–Idroscalo e Mirazzano–Bettolino
di Mediglia.

Sono stati stanziati più di 2 milioni di
Euro per il completamento della rete
ciclopedonale comunale e sovracomu-
nale che dal 2005 a oggi è passata da 16
a 26 chilometri. 

Sensibilizzazione ambientale

Campagna di sensibilizzazione e promo-
zione diretta a tutta la cittadinanza, ma in
particolare progetti mirati agli studenti
per far comprendere l’importanza della
raccolta differenziata dei rifiuti, i proble-
mi dei trasporti, la soluzione offerta dalla
mobilità ciclabile, l'efficienza energetica e
la tutela degli animali. 

Praticamente tutte
le realizzazioni
riportate negli
opuscoli editati dal
Comune, sono state
pensate e realizzate
dagli assessori che
hanno tolto la fiducia a
Tabacchi e dato vita a
Base Democratica.
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to le cose per bene,
i, nel nostro Comune.

È stato Silvio Chiapella, quando rico-
priva il ruolo di Assessore al Bilancio, a
intraprendere una campagna efficace
per il recupero dell'elusione e dell’eva-
sione fiscale. Il forte impegno su que-
sto tema, iniziato nel 2004 e prosegui-
to in modo consistente nei due anni
successivi, ha prodotto, oltre a una
maggiore equità fiscale fra i cittadini
(cosa doverosa per un'amministrazio-
ne di centrosinistra), importanti introi-
ti (4 milioni e mezzo di euro) che
hanno permesso di incrementare i ser-
vizi alla popolazione mantenendo inal-
terata la pressione fiscale per tutta la
legislatura. Grazie a questa scelta
amministrativa, il comune è riuscito
per la prima volta nella sua storia ad
estinguere mutui per 3 milioni e mezzo
di euro e a raggiungere un avanzo di
amministrazione pari a 4 milioni di
euro!
Le casse comunali si sono poi arricchi-
te ulteriormente grazie al lavoro svolto
dalle assessore Buzzella e Colombo,
che per la qualità dei progetti presen-
tati ai bandi per i finanziamenti pubbli-
ci, hanno ottenuto contributi per quasi
un milione di euro.

L'efficace azione fiscale ha permesso
quindi di rafforzare e potenziare gli
interventi nel campo sociale. In questo
ambito preponderante ed efficace è
stata l'azione dell'assessore Enrica
Colombo, grazie alla quale l'investi-

mento destinato agli Istituti scolastici
del nostro territorio è quasi raddoppia-
to arrivando a 2.240.000 euro.  Il nuovo
Piano di Diritto allo Studio, prevede
non solo contributi economici gestiti
direttamente dai Dirigenti scolastici
(che hanno permesso alle nostre scuo-
le pubbliche di sopperire ai pesanti
tagli effettuati dal Governo), ma anche
investimenti in progetti culturali,
ambientali e sociali a supporto dell’atti-
vità scolastica ordinaria. I contributi ed
i progetti per le scuole pubbliche
ammontano complessivamente a
560.000 euro; mentre per le tre scuole
materne private lo stanziamento è
stato pari a 208.000 euro.

A questo si aggiungano i contributi
destinati ad alleviare le spese dei geni-
tori per la refezione, i trasporti scolasti-
ci, l’acquisto dei libri di testo, il pre e
post-scuola e le attività integrative. 

Altrettanto significativa è stata la deci-
sione di rimodulare la tariffazione ISEE
che regola il pagamento di servizi quali
la refezione, il trasporto ed i servizi inte-
grativi scolastici, le rette dell'asilo nido
ed i servizi per gli anziani. In questo
modo si è ottenuto di abbassare le tarif-
fe delle fasce di reddito medie e basse, e
di mantenere inalterate quelle relative
alle fasce più alte. Non solo, ma in que-
sto periodo di crisi economica,
l'Assessore Enrica Colombo ha forte-
mente voluto l'introduzione, a partire
dall'anno scolastico 2008/2009, del con-
tributo economico per l'acquisto dei
libri di testo per gli studenti della scuola
media.

Inoltre c’è stata grande attenzione sul
fronte delle strutture scolastiche con i

seguenti interventi: ampliamento del
plesso scolastico di via Goldoni; messa
a norma del plesso di San Bovio e di via
Carducci; ampliamento della scuola
materna di via Gramsci; ampliamento
del plesso scolastico di Mezzate con
realizzazione della nuova sala mensa e
di nuove aule che hanno consentito di
aprire 3 sezioni di scuola materna. 
E’ stato completamente finanziato ed è
in fase di progettazione l'ampliamento
del plesso scolastico di San Bovio. 

Grazie alla sinergia tra gli Assessori
Colombo e Chiapella sono di prossima
realizzazione una nuova Scuola mater-
na a Bellaria ed un nuovo Asilo nido a
San Bovio (Piano integrato per l’edifi-
cazione della sede Microsoft).  Per
completezza di informazione ricordia-
mo che nel Piano di Governo del
Territorio (adottato in Consiglio comu-
nale il 14/01/2009) su richiesta ed insi-
stenza degli Assessori e dei Consiglieri,
tutti confluiti in Base Democratica,
sono state inserite diverse opere (la
realizzazione prevista entro i prossimi
3 anni), tra le quali: la nuova piattafor-
ma ecologica (area industriale di
Canzo); il palazzetto dello sport
(Mezzate); la residenza per anziani
(Bettola).

Sul fronte dell'offerta culturale Enrica
Colombo si è posta l’obiettivo di ravvi-
vare la città, offrendo stimoli ed occa-
sioni d’incontro e socialità. Anche in
questo caso ci troviamo di fronte ad un
forte potenziamento dell'offerta in
senso quantitativo e qualitativo. 

Per quanto riguarda l'ambito musicale
sono state inaugurate le nuove aule e
le sale prove della “Cittadella della

musica” che hanno permesso alla
Civica Scuola di Musica Gianpiero Prina
di ampliare il numero di iscritti, passa-
to dai 60 studenti agli attuali 200. Ci
piace inoltre ricordare anche la stagio-
ne dei concerti offerti al pubblico in
forma gratuita. 

Grandi risultati ottenuti anche dalla
biblioteca che ha registrato un forte
aumento dei prestiti con un sensibile
incremento sul fronte del patrimonio
librario (45.000 unità) con un settore
nuovissimo di film in dvd e un amplia-
mento della collezione di cd musicali.
Oltre a ciò è doveroso ricordare le
aperture estive e domenicali della
biblioteca di via Carducci ed il conte-
stuale ampliamento del servizio della
sede distaccata di San Bovio, il poten-
ziamento dell’offerta multiculturale, i
due open-day annuali e la proposta di
laboratori destinati ai bambini. 

Per quanto riguarda il cartellone del
Cinema Teatro de Sica, Enrica Colombo
ha puntato sull’offerta teatrale alla quale
il pubblico ha risposto con entusiasmo,
apprezzando inoltre moltissimo gli spet-
tacoli riservati ai bambini e alle famiglie
(negli ultimi 2 anni 9 gli appuntamenti
proposti e 2000 gli spettatori).
Particolare successo hanno riscontrato
le rassegne estive gratuite di cabaret e le
proiezioni cinematografiche.

Chiudiamo con questa qualità che si
concretizza nel rapporto tra istituzione
e cittadini. Anche in questo caso, gli
assessori Buzzella, Chiapella e

Colombo sono stati gli unici protagoni-
sti della sperimentazione e dell’avvio
di meccanismi di partecipazione,
offrendosi spesso al confronto con la
cittadinanza. 
Ricordiamo l’attivazione del processo
partecipativo di Agenda 21 che ha por-
tato ala redazione della  Prima
Relazione dello stato dell'ambiente di
Peschiera, il confronto sempre stimo-
lante con gli utenti del trasporto pub-
blico, il progetto Tempi e Orari per un
migliore equilibrio dei tempi di vita e
di lavoro, e infine l'importante iter par-
tecipato che ha visto protagonista il
Piano di Governo del Territorio.

Sottolineiamo che proprio questa
significativa esperienza ha messo in
evidenza la necessità di migliorare e
rendere più efficace e costruttivo il rap-
porto tra Amministrazione e Cittadini,
un tema che sarà al centro del pro-
gramma di governo di Enrica Colombo.

Lo spirito e lo stile 
del buon governo
democratico, oggi è
rappresentato dalla
candidatura di
Enrica Colombo.
Quello che serve è un
nuovo centrosinistra
libero da “vincoli” e
di persone perbene .
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E’ attraverso il confronto e la condivisione, Frazione per Frazione, 
che nasce il programma di Enrica Colombo per la Peschiera delle qualità.

Enrica Colombo è ritornata,
prima fra tutti gli altri candidati
sindaci, nelle frazioni ad incon-

trare le cittadine e i cittadini. Sulla
base dell’esperienza già vissuta
durante le “Primarie delle Idee”, in
cui sono stati veramente numerosi e
significativi i suggerimenti  espressi
direttamente dai cittadini, nelle
scorse settimane si sono svolti cin-
que nuovi incontri. Da questi sono
venuti ulteriori spunti, idee e neces-
sità che, insieme a ciò che le forze
sociali e politiche che sostengono la
candidatura di Enrica Colombo
hanno elaborato, permettono già di
delineare le idee forza e i punti chia-
ve del programma per Peschiera.
Con i prossimi appuntamenti tema-
tici aperti a tutta la cittadinanza, fis-
sati per fine aprile, si chiuderà il per-
corso partecipato che permetterà la
stesura definitiva. Ecco, dunque, le
linee generali fin qui emerse. 

Peschiera città delle qualità: qualità
sociale, qualità ambientale, qualità
amministrativa e qualità democrati-
ca. Questo il taglio che si è voluto
dare al programma: invece della
consueta declinazione per settori
ed interventi, che comunque non
manca, si vuole sottolineare con
questo approccio come il cittadino
e la qualità della vita dell’intera
comunità siano il centro  del pro-
gramma stesso e come  tutte le poli-
tiche e gli interventi previsti debba-
no trovare nell’obiettivo della quali-
tà globale la loro coerenza e le loro
interrelazioni.

Una  quinta qualità, la qualità di
genere, cioè le politiche per le pari
opportunità, non viene  trattata
come area a se stante, ma come otti-
ca  in  cui tutte le quattro qualità
devono essere a loro volta declinate
e praticate. 

Per una città a misura di uomini e
donne, bambini e bambine, adole-
scenti, giovani, anziani, con l’occhio

attento ai bisogni delle famiglie ma
anche degli individui, per ciò che
attiene  ai temi fondamentali dei  ser-
vizi, della casa, del lavoro, senza
dimenticare il contrasto alla povertà,
anche nelle sue nuove forme, al dis-
agio e alla solitudine,e le politiche di
sostegno  da potenziare in questa
fase di crisi,con l’obiettivo fonda-
mentale dell’ inclusione, della solida-
rietà, e nello stesso tempo dell’effica-
cia degli interventi.  Potenziando
innanzitutto, senza costi aggiuntivi
per gli utenti, i servizi per tutte le
fasce di età, anziani, adolescenti e
giovani compresi, oggi ancora trascu-
rati; avviando politiche della casa che
tengano conto delle esigenze delle
giovani coppie e dei nuclei familiari
di  medio e basso reddito; operando,
attraverso forme di incentivazione e
di sostegno alle imprese, sulla possi-
bilità di incrementare le opportunità
di lavoro sul territorio e di contenere
gli effetti della crisi, in particolare
sulle piccole e medie imprese.

Di pari passo, per la qualità sociale
della vita dei cittadini, viene affrontato
il tema fondamentale della sicurezza,
nel duplice aspetto di control-
lo/vigilanza e di prevenzione: aumen-
tare gli agenti della Polizia Locale,
potenziare la collaborazione con i
Carabinieri, istituire la delega alla
Sicurezza. Si sottolinea l’importanza,
per la vivibilità di Peschiera, di una
diversa e molto più efficace cura del
decoro della città e degli arredi urbani,
della pulizia e delle manutenzioni
(strade , marciapiedi ed edifici pubbli-
ci) e della riqualificazione e rivitalizza-
zione di piazze, parchi e spazi pubblici.  

Nella stesso logica, le linee di base
per il potenziamento delle  politi-
che culturali ed educative   e di
quelle per lo sport ed  il tempo libe-
ro, da realizzarsi sia con risorse
comunali sia con  una più decisa
valorizzazione del ruolo e dell’ope-
rato delle associazioni del territorio.

E le scelte per le opere pubbliche
che vedono al primo posto l’amplia-
mento delle strutture scolastiche ed
il potenziamento di quelle sportive
e ricreative.

Dove per ambiente si intende “ l’ha-
bitat” complessivamente inteso,
cioè il rapporto dinamico tra uomo
e ambiente: a partire dalla fonda-
mentale tutela del territorio del
Parco Agricolo Sud, da perseguire in
modo parallelo sia attraverso gli
strumenti delle politiche urbanisti-
che , sia attraverso progetti, ambi-
ziosi ma già realizzabili,  di  valoriz-
zazione e riqualificazione della voca-
zione agroalimentare dell’area  (ad
esempio  attività agricole mirate alla
biodiversità ed all’agricoltura esten-
siva di qualità, realizzazione di fatto-
rie didattiche  e laboratori, conven-
zioni con  facoltà universitarie). 

Il tutto partendo dalla riqualificazio-
ne dei fontanili e del reticolo idrico
naturale ed usufruendo delle nume-

rose possibilità offerte dai finanzia-
menti europei, ed in linea con il
tema scelto per il prossimo Expo
2015,  l’alimentazione.

Un ruolo centrale è assegnato alle
politiche per la gestione delle critici-
tà ambientali: inquinamento acusti-
co, atmosferico, idrico, olfattivo e del
suolo, ed al potenziamento delle atti-
vità di controllo sulle attività produt-
tive critiche presenti sul territorio. 

Prioritario è l’investimento sul tra-
sporto pubblico, per il potenzia-
mento del numero delle  corse, l’e-
stensione serale e festiva dei servizi
e l’arrivo di una nuova linea Atm nel
territorio comunale. 

In parallelo  si intende  potenziare
anche il  chiamabus per  estendere
il servizio alle fasce orarie serali e ai
giorni festivi, rendendo anche fissi
alcuni percorsi nelle fasce orarie di
punta. Ferma e decisa deve essere la
pressione dell’amministrazione
comunale sul governo centrale per
la realizzazione della linea metropo-
litana 3 fino a Paullo, con la già pre-
vista stazione intermedia a
Peschiera Borromeo.

Sempre in tema di mobilità, fonda-
mentale è la questione dell’assesta-
mento della rete viaria  (bretella
Monticello e collegamento San
Bovio-via Trento- circonvallazione
Idroscalo) ed inoltre  della protezio-
ne  dell’abitato dal traffico di attra-
versamento, con riferimento in par-
ticolare alle vie Liberazione, Dalla
Chiesa, Matteotti e all’area del
Castello e della Cascina
Longhignana. A ciò si aggiunge il
riassetto della mobilità interna di
alcune frazioni e  la risoluzione
della questione dell’accesso alle
cave (San Bovio). 

In tema di qualità ambientale non pos-
sono mancare gli impegni sulla mobi-
lità ciclabile, le scelte per l’efficienza
energetica e per l’utilizzo di energie
rinnovabili (a partire dagli edifici di
proprietà comunale) e il  potenzia-
mento del percorso intrapreso  di sen-
sibilizzazione ed educazione. 

Non solo parole, ma fatti , in primo
luogo attraverso la presenza attiva
di sindaco e giunta nelle frazioni;
inoltre nuove innovative modalità di
decentramento, con risorse adegua-
te per i Comitati di Frazione e pote-
ri decisionali;  modalità informative
e comunicative tempestive ed effi-
caci;  rendicontazione pubblica e
comprensibile del Bilancio comuna-
le secondo le modalità del “bilancio
sociale” ; valorizzazione della parte-
cipazione diretta dei cittadini (sul
modello di Agenda 21) e un grande
piano di educazione alla legalità e di
promozione della  cittadinanza atti-
va  con riferimento a tutte le età
della vita. Avendo chiaro in mente
che gli obiettivi da raggiungere sono
la valorizzazione delle competenze,
la crescita del sentimento di appar-
tenenza e del  senso di responsabili-
tà, l’efficacia della partecipazione.
Per una comunità che abbia vivo il
senso dei bisogni di tutti , il dialogo
intergenerazionale, il rispetto di
regole di convivenza condivise e dei
valori fondamentali  della nostra
Costituzione .

Per un rapporto migliore, più sem-
plice e veloce tra i cittadini e  le
imprese  da una parte e il Comune
dall’altra , per il potenziamento del-
l’efficienza della macchina ammini-
strativa, il controllo dell’efficacia
degli interventi, la valorizzazione del
merito e delle professionalità.

Il tutto con un rinnovato dialogo
con le rappresentanze sindacali, nel
rispetto dei diritti dei lavoratori
comunali, ma con l’efficacia della
risposta  alle esigenze dei cittadini  e
la professionalità degli operatori
come elementi centrali. Utilizzando
appieno tutte le possibilità offerte
dall’innovazione tecnologica e le
politiche dei tempi urbani come
strumento attivo per l’organizzazio-
ne dei servizi.

Costruito insieme.
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“Non vogliamo vivere in un dormitorio.
La piazzetta di Zelo deve diventare
godibile ed essere valorizzata. Chiedo
alla futura amministrazione di occupar-
si del decoro urbano e chiedo al candi-
dato sindaco Enrica Colombo di infor-
mare sempre i cittadini sulla realizza-
zione dei lavori pubblici. Per troppo
tempo, a Peschiera, la comunicazione è
stata uno strumento di potere.”
ALESSANDRA, impiegata, Zelo

“Quante ruote dobbiamo ancora per-
dere in via Di Vittorio? Un sindaco deve
curare anche le cose piccole, come una
strada pulita e senza buche.”
ALESSIO, pensionato, Zelo

Mi conforta sapere che tra gli obiettivi
del tuo programma, Enrica, c’è la ferma
volontà di valorizzare tutti gli edifici
pubblici del comune, questa è una scel-
ta che sicuramente concorre al benes-
sere collettivo e di questo ti ringrazio.”
TOMMASO, impiegato, Zelo

Perché quando il cittadino vuole parla-
re con i tecnici dell’amministrazione,
loro non hanno mai tempo? Ecco per-
ché oggi sono qui. Per dire la mia e
cioè che un buon amministratore si
riconosce quando sa dare delle rispo-
ste ai cittadini e non quando si chiude
negli uffici del municipio.”
GINO, pensionato, Zelo

“Ecco cosa chiedo a Base Democratica:
non cedimenti all’attenzione, alla vigi-
lanza, all’onestà, alla lungimiranza. 
Compromessi, se necessari, ma finaliz-
zati ad obiettivi mirati al minor danno e
mai con la nostra coscienza.”
BENEDETTA, lavoratrice in proprio, Zelo

“Ho trent’anni e vorrei però respirare
un’aria più pulita nel mio comune e nel
consiglio comunale. Vorrei anche
porre la parola fine alla speculazione
che da anni controlla il territorio di
Peschiera. Per queste ragioni credo in
Enrica Colombo sindaco.”
PAOLA, impiegata, San Bovio

“Amo molto la frazione in cui vivo.
Credo che questa nuova forza civica di
centrosinistra potrà diventare il bari-
centro per una sana politica del fare e
dei risultati.”
STANLEY, pensionato, San Bovio

“Peschiera Borromeo, la mia frazione
in particolare, soffre di problemi di via-
bilità. Per questo chiedo alla prossima
amministrazione, e al futuro sindaco,
che vengano realizzate al più presto le
piste ciclabili, soprattutto per gli abi-
tanti più giovani di questo comune.”
ALESSANDRA, insegnante, San Bovio 

“Mi chiamo Andrea e ho ventisette
anni. Ritengo che Peschiera abbia biso-
gno di un’amministrazione che valoriz-
zi la peculiarità di un territorio che, pur
essendo vicino alla metropoli, conservi
grandi spazi verdi e mantenga uno stile
di vita a misura d’uomo.”
ANDREA, impiegato, San Bovio

Perché non si è mai provveduto alla
manutenzione dei cordoli dei marcia-
piedi? È stato solo un problema di catti-
va volontà? Apprezzo molto, del suo
programma, la volontà di essere presen-
te, come sindaco, nelle singole frazioni.”
GIO’, pensionata, San Bovio

“Chiedo a Enrica Colombo, quando
sarà sindaco, di adoperarsi con tutte le
forze perché ogni atto della pubblica
amministrazione sia riconoscibile per
trasparenza, moralità, competenza e
professionalità.”
LUCA, agente di commercio, San Felice

Di Base Democratica mi piace l’idea
del pensiero futuro della nostra città.
Credo che ci sia un gran bisogno in
questi anni di avere una visione pro-
spettica del futuro che venga proposta
e realizzata da persone che non sono
mosse dalla voglia di sfruttare il territo-
rio, bensì dal desiderio di migliorare la
qualità della vita.”
SYLVANA, impiegata, San Bovio

“Noi giovani vorremmo avere più spazi a
disposizione per stare insieme e divertir-
ci. Peschiera è una città con poche occa-
sioni di aggregazione per i ragazzi.”
MASSIMO, studente, Mezzate .

“Ho conosciuto Enrica Colombo quan-
do era assessore alla cultura. Ho capito
subito quanto amava il suo lavoro.
Sono un musicista e mi piace pensare
che il prossimo sindaco farà anche una
buona politica culturale per la nostra
città, per il bene di tutti e soprattutto
dei giovani.”
CLAUDIO, impiegato, Mezzate

“Voglio un sindaco autorevole, capace
di colmare tutte le lacune, in modo
concreto. Chiedo a Enrica Colombo di
farmi una premessa: quando sarai sin-
daco, ci ritroveremo qui, a Mezzate, un
anno da oggi, per fare insieme con i
tuoi cittadini il bilancio di quello che è
stato o non è stato fatto.”
LOREDANA, impiegata, Mezzate.

“Vorrei un sindaco più presente nel
territorio per ascoltare, conoscere e
capire le esigenze dei propri concitta-
dini trasformandole in proprie esigen-
ze. Nella mia frazione vorrei poi delle
strutture per attività sportive quali la
pallavolo, il basket. Non esiste solo il
calcio!! Noi ragazzi desideriamo un
centro di aggregazione giovanile e
chiediamo anche un sensibile migliora-
mento dei mezzi di trasporto.”
MARTINA, studente, Mezzate

“Abito a Bellaria, che è una frazione un
po’ abbandonata rispetto al resto del
paese. In particolare, nella nostra via
bisognerebbe rifare i marciapiedi che
avrebbero bisogno di una bella manu-
tenzione.” 
ANGELA, casalinga, Bellaria

"Peschiera è piena di persone genero-
se e con tanta voglia di fare: chiedo al
nuovo sindaco di promuovere di più la
collaborazione tra le tante associazioni
di volontariato presenti. Così si potrà
lavorare di più insieme ed essere più
efficaci.”
LUCIA, pensionata, Bellaria

“Ho 22 anni. Quello che chiedo al
nuovo sindaco è voglia di fare e lealtà
con i suoi cittadini. Vorrei che a
Peschiera ci fosse uno spazio per noi
giovani per fare musica insieme.”
ANDREA, impiegato, Bellaria

"Enrica, vorrei che la nostra città fosse
più attenta ai grandi temi internaziona-
li: la pace, i cambiamenti climatici, lo
sviluppo sostenibile. Mi piacerebbe se
Peschiera fosse protagonista con un
grande progetto su questi argomenti,
magari di risonanza internazionale .” 
SALVO, dirigente, Bettola

“Vivo a Peschiera dal '92. Sono qui per
conoscere la vostra candidata e pren-
dere una decisione consapevole per le
prossime elezioni. Grazie al cielo, a

livello locale, è possibile conoscere
direttamente i candidati.” 
CLAUDIA, pensionata, Bellaria

“Sono venuto stasera per capire come
si pone la nuova formazione di Base
Democratica rispetto a coloro che fino
ad oggi hanno fatto politica. Mi auguro
che ci siano novità soprattutto per una
sana politica ambientale.”
SILVIO, consulente ambientale, Bettola

“Tutte le amministrazioni che si sono
susseguite hanno promesso molto, ma
poi Linate è sempre abbandonata a se
stessa. La volontà della candidata sin-
daco Enrica Colombo di essere presen-
te nelle singole frazioni spero che sia
l’occasione per prestare maggiore
attenzione ai problemi dei cittadini con
lo scopo di trovare le giuste soluzioni
ai nostri problemi.”
Cittadino di Linate

“Vorremmo una maggiore presenza
della polizia locale sul nostro territorio,
non ci sentiamo sicuri e spesso la
nostra frazione è vittima di atti di van-
dalismo. Inoltre temiamo che alcuni
soggetti occupino abusivamente le
case del Pio Albergo Trivulzio. Noi cit-
tadini di Linate siamo poco ascoltati.”
Cittadina di Linate

“A Linate non c’è più un negozio di ali-
mentari, oramai rimangono aperti solo
i bar e le trattorie. Una situazione
inconcepibile sulla quale la prossima
amministrazione deve assolutamente
porre rimedio.”
Cittadino di Linate

Le voci della Città.
Ai banchetti e alle iniziative di Enrica Colombo, sono tante le cittadine  e i

cittadini che vogliono dire la loro. E che, finalmente, trovano ascolto.
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Con Enrica Colombo
per la polica della
trasparenza.

Con Base Democratica
per un’onesta gestione
della cosa pubblica.

Enrica Colombo una
professionista del fare e
non del dire!

Al centro della politica
deve esserci il volere
dei cittadini.

Con Base Democratica
una Città più consona
ai bisogni dei cittadini.

Sono nata Mantova, in una zona fortemen-
te segnata da una radicata pratica di rifor-
mismo e di buon governo, mai disgiunta da
un forte senso civico e di giustizia.
Dal 1982 abito a Peschiera, dove, dal 1985 al
1995 e poi dal 2004 al 2006 ho svolto il
ruolo di Assessore alla Pubblica istruzione e
alla cultura, impegnandomi in tutte quelle
attività destinate a qualificare i servizi scola-
stici e culturali con un’attenzione particola-
re all’ associazionismo. A questa esperienza
si aggiunge quella di consigliere provinciale
dal 1995 al 1999: in questa veste mi sono
dedicata soprattutto alle problematiche
legate al nostro territorio. 
Durante questo periodo ho affiancato all’at-
tività amministrativa l’impegno politico,
vivendo con interesse tutte le fasi che
hanno segnato il cambiamento della nostra
scena politica, non ultima la nascita del
Partito Democratico 
Tuttavia, questo impegno, pur occupando
una parte fondamentale della mia vita, non
è mai stato vissuto né come esperienza
totalizzante, né come una professione. Al di
là dell’attività lavorativa, mai abbandonata
anche nei momenti di maggior coinvolgi-
mento, ho sempre cercato di mantenere
un forte legame con la realtà in cui vivo.
Sono fermamente convinta che la politica
deve essere un servizio svolto in maniera
disinteressata, con un’attenzione particola-
re ai bisogni di chi ha più difficoltà o di chi
vive ai margini della società.
L’essere donna mi ha certamente aiutato in
questo. E vado fiera del fatto che un nume-
ro sempre maggior di donne abbia final-
mente deciso di farsi carico della cosa pub-
blica, facendo politica in prima persona.
Questa lunga premessa era necessaria per
spiegare i motivi che mi hanno portata alla
decisone di dar vita a Base Democratica.
Sono pronta a impegnarmi ancora, insieme
con altre persone, per rendere questa città
più consona ai bisogni dei propri cittadini,
tenendo ben presente i valori che sono alla
base del mio concetto d’impegno pubblico:
il rigore, l’onestà, il rispetto, la libertà, la
conoscenza, l’ascolto. 
La politica è la mia grande passione, ma
questa passione affonda le sue radici anche
nell’amore per questa città e per questo ter-
ritorio che per troppi anni sono stati ogget-
to di continui interventi speculativi ai quali
oggi si deve porre fine. Se da un lato la
lunga esperienza in ambito politico mi ha
insegnato che la mediazione è una necessi-
tà ineludibile, dall’altra mi ha anche fatto
comprendere che questa va ancorata a saldi
principi, in caso contrario il rischio a cui si
va incontro è la degenerazione, e Peschiera
ha già troppo sofferto per questo.

Sono nato a Milano nel 1979 e vivo a
Peschiera da sempre (amo definirmi un
peschierese D.O.C.).Sono un laureando
in giurisprudenza e lavoro nell’ambito
della ristorazione, sono stato negli anni
un volontario della protezione civile e
oggi sono consigliere di una società cal-
cistica del territorio.

Ho sempre avuto grande interesse per la
politica, ma non mi sono mai impegnato
attivamente, così all’età di 30 anni ho
deciso che è giunto il momento di dedi-
care il mio tempo, le mie idee e ed ener-
gie per rispondere alle necessità dei cit-
tadini di Peschiera. Posso assicurare fin
da ora che il mio impegno non verrà
meno a questo compito!

Ho scelto di aderire a questa lista civica
perché per lavorare bene si deve lavora-
re con persone serie, serietà che alcuni
componenti di Base Democratica hanno
dimostrato dimettendosi dalla carica di
consiglieri  e assessori per non accettare
compromessi e scelte che avrebbero
solo fatto male ai cittadini di Peschiera.

Ritengo che appoggiare la candidatura a
sindaco di Enrica Colombo sia la scelta
giusta e necessaria per il bene di questa
città. Se qualcuno ha avuto il piacere di
partecipare ad uno dei suoi molteplici in
contri pubblici avrà sicuramente potuto
sincerarsi delle sue capacità, peraltro già
ampiamente dimostrate in qualità di
Assessore alla cultura.

Come già anticipato spendo parte del
mio tempo per far praticare sport a bam-
bini e ragazzi, sarà mio preciso impegno,
se mai diventerò Consigliere Comunale,
continuare in questa direzione cercando
di far avvicinare i giovani alle varie disci-
pline sportive (oltre al calcio) quali palla-
volo, atletica tennis etc. puntando in
primo luogo all’ampliamento e riorga-
nizzazione delle strutture sportive già
esistenti e in futuro, qualora vi siano le
necessarie disponibilità finanziarie, alla
realizzazione di un palazzetto dello sport
del quale Peschiera, comune di circa
25.000 abitanti, ha bisogno.

Penso sia ora di porre al centro delle
scelte politiche il volere dei cittadini!

Questo è l’obiettivo di Base Democratica
che io condivido pienamente!

Sono nata a Firenze nel 1962, ho vissuto
per vent’anni a Segrate e dal 2000, anno in
cui mi sono sposata con Edgardo, risiedo a
San Bovio. Ho una formazione umanistica
(laurea in lingue con specializzazione in
letteratura russa e laurea in giurisprudenza
con specializzazione in diritto d’autore) ed
ho sempre lavorato nel mondo dell’edito-
ria. Non mi sono mai impegnata nella poli-
tica in maniera attiva fino alla nascita del
PD. Ho sostenuto la candidatura di Rosy
Bindi a segretario di partito in occasione
delle Primarie 2007 (lista nazionale) e sono
stata eletta membro del coordinamento
del PD di Peschiera Borromeo nel gennaio
2008. Ho partecipato con grande entusia-
smo alla fondazione del Partito
Democratico, convinta della necessità in
Italia di un grande partito riformista, laico,
capace di rappresentare la ricchezza e la
complessità del centrosinistra. Un partito
che io volevo aperto alla partecipazione di
tutti, soprattutto di coloro che si accosta-
vano per la prima volta alla politica; un par-
tito che doveva parlare una lingua com-
prensibile, in grado di far riemergere la
nostra coscienza civile e capace d’indignar-
si quando i valori sui quali poggia la demo-
crazia, in primis la nostra Costituzione,
sono in pericolo. 
Avevo grandi aspettative dal PD e ho cre-
duto, con tutta l’ingenuità dei neofiti, che
il circolo locale di Peschiera Borromeo
fosse una riproposizione “in piccolo” degli
ideali e dei valori del Partito Democratico a
livello nazionale. 
Ma mi sbagliavo… Chi come me parteci-
pava alle riunioni del coordinamento, por-
tando avanti soprattutto le istanze della
società civile, veniva tacciato di essere il
rappresentante di una corrente o di una
minoranza “incapace di fare politica” e
come tale costretta al silenzio. Tuttavia da
questi professionisti della politica ho impa-
rato una lezione. I miei ideali di democra-
zia, di giustizia sociale, di rispetto per il
prossimo non vanno ricercati tanto in una
bandiera, in simbolo, in una tessera o in un
slogan gridato in piazza. 
Sono le donne e gli uomini che mettono in
pratica quei princìpi a incarnare la demo-
crazia. Ecco perché ho scelto di far parte di
Base Democratica, perché più che alle ban-
diere, voglio credere alle persone e al loro
sincero e onesto desiderio di fare il bene
della città in cui vivo. Ecco perché credo in
Enrica Colombo sindaco, perché questa
donna, con la sua passione, la sua compe-
tenza, il suo amore per la città, la sua capa-
cità già dimostrata di attenta e scrupolosa
amministratrice, sarà una professionista
del FARE e non semplicemente del DIRE.

Sono nato a Palo del Colle (BA) nel 1946 e
risiedo a  Peschiera Borromeo – San Bovio
dal 2005. Ho vissuto a Milano dal 1961 ed è
a Milano che ho completato gli studi, con-
seguendo la maturità tecnica ad indirizzo
meccanico. Ho lavorato per 40 anni presso
una multinazionale metalmeccanica mila-
nese, dove l’impegno e la dedizione al lavo-
ro mi hanno permesso di ricoprire anche
posizioni di responsabilità manageriali. Dal
2002 sono pensionato.

Non sono mai stato impegnato attivamente
nella politica, ma ho sempre avuto una
chiara visione politica nella quale ricono-
scere i miei propri ideali e valori. Sono per
la moderazione e non per la violenza. Sono
per il confronto di idee finalizzate alla riso-
luzione dei problemi sociali. Sono per la
tutela dell’ambiente a salvaguardia del terri-
torio. Sono per lo sviluppo sostenibile che
assicuri il soddisfacimento dei bisogni della
popolazione attuale, senza compromettere
le risorse per le generazioni future. Sono
per la corretta ed onesta gestione della cosa
pubblica, con la partecipazione di tutti i cit-
tadini. Sono anche un amante degli anima-
li, sostengo le associazioni che lottano per i
loro diritti e la loro tutela; sono per una
civiltà che tenga conto della loro esistenza
e che ne impedisca i maltrattamenti.

Nello scorso autunno, insieme a tre
Consiglieri Comunali e al presidente del
Comitato di Frazione, sono stato promoto-
re di una petizione contro la caccia in tutta
l’area San Bovio, Mirazzano e Cascina
Fornace. La raccolta di circa 400 firme
hanno portato l’assessore provinciale – set-
tore Caccia e Pesca – all’impegno formale
di rivedere e modificare il prossimo Piano
Faunistico Venatorio Provinciale. 

Dalla fine del 2007 faccio parte del
Comitato di Frazione di San Bovio/San
Felice. La mia seppure breve partecipazio-
ne mi ha fatto capire che le ragioni per le
quali i comitati erano stati istituiti altro non
erano che per ottenere consensi su quanto
già deciso, senza ascoltare preventivamente
i cittadini. Insomma questo strumento che
doveva servire all’Amministrazione, e più in
particolare al Primo Cittadino, per ascoltare
i problemi della gente e del territorio, non
ha funzionato. Tutto il resto è sotto gli
occhi di tutti. È per questo che ho deciso di
sostenere Base Democratica perché riten-
go che questa nuova lista civica sia una vali-
da forza politica, capace di governare
meglio la nostra città. Credo fermamente
che Enrica Colombo e altre persone perbe-
ne in questo ci riusciranno.

Mi chiamo Maria Teresa Pagnoni, ma tutti
mi conoscono come Mariuccia. Sono nata a
Milano nel 1962 e da 35 anni sono residen-
te in Peschiera Borromeo, dapprima nella
frazione di Bellingera successivamente in
quella di Mezzate. Sono sposata da 25 anni
con Michele e abbiamo due figlie Martina
18 e Morena 13 anni.
Ho lavorato per più di 26 anni in un’impor-
tante realtà produttiva di Peschiera
Borromeo, la “Postalmarket”, dove svolge-
vo attività di studi, ricerche ed analisi di
dati. Ora, dalla sua chiusura, salvo qualche
breve periodo di lavoro con contratto a ter-
mine, sono in mobilità.

Nel 2007 sono entrata a far parte del
Comitato di Frazione di Mezzate-
Bellingera-Palazzetto e, purtroppo, devo
ammettere che si è trattato di un’esperien-
za poco gratificante, dato che
l’Amministrazione non hai mai preso atto
dei nostri verbali e quindi ha ignorato le
richieste e le esigenze dei cittadini, fornen-
do solo sporadiche e insufficienti risposte
verbali.
Sostengo la candidatura di Enrica Colombo
a Sindaco, perché ripongo in lei tutta la mia
fiducia.
Durante l’ultima Amministrazione ho avuto
l’occasione di conoscere Enrica Colombo
nella sua veste di Assessore,  dove a mio
dire, ma siamo in tanti a sostenerlo, ha svol-
to un ottimo lavoro nell’ambito dell’istru-
zione e della cultura; negli ultimi mesi ho
avuto però modo di conoscere la “persona”
Enrica Colombo e ho così potuto apprezza-
re il suo lato umano e le sue qualità.
Le riconosco un grande senso civico,
apprezzo la sua serietà, le sue capacità, la
determinazione e non ultima la trasparen-
za, qualità irrinunciabili per chi, come me, è
fiduciosa che a Peschiera Borromeo si
possa e si debba tornare a fare una buona
politica, democratica e pulita.

Da anni, ormai, i personaggi che gestiscono
Peschiera sono sempre gli stessi, si alterna-
no nei ruoli, ma soltanto per una loro per-
sonale convenienza. Adesso però è final-
mente maturo il tempo perché a Peschiera
Borromeo si cambi volto alla gestione
comunale. 
Sono convinta che il Primo cittadino debba
essere in grado di ascoltare e comprendere
tutte le esigenze dei cittadini, a prescindere
dal colore politico, anteponendo gli inte-
ressi della comunità ai propri e io ritengo
che Enrica Colombo sia la persona giusta al
posto giusto.
Per questo ho accettato con grande entu-

siasmo di fare parte della lista di candidati
di Base Democratica, per dare il mio picco-
lo contributo alla buona politica di Enrica
sindaco. 

Ritengo Enrica Colombo la persona giusta
al posto giusto.
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